

aber auch die eines Kreuzes, werden von Gold und von Silber ertheilt, und werden gewöhnlich am Bande eines der Orden des Regenten, der sie vergiebt, getragen.

Aufser den Orden und Ehrenzeichen giebt es aber auch eine Art der öffentlichen Auszeichnung, die, wenn sie auch nicht unter die Orden gehört, dennoch hier erwähnt werden muß. Ich meine die, wenn der Regent Jemand mit seinem Bilde beschenkt, um es auf der Brust oder an der Seite zu tragen. Diese seltene Auszeichnung ist immer als der höchste Grad von Gnade des Gebers zu betrachten, genießt der größten Ehre und steht im Range wohl über jedem Orden. Gewöhnlich ist ein solches Bild mit Brillanten umgeben, wird am Bande des vornehmsten der Orden dessen, der es giebt, getragen und bleibt sein Eigenthum. Das jüngste Beispiel einer solchen Auszeichnung ist das des Prinzen-Regenten von England, der dem Fürsten Blücher sein Bild verehrte.

### Die jetzt blühenden weltlichen Ritter - Orden, nach ihrer Entstehungszeit geordnet.

(Nummer; Namen des Orden; Tag und Jahr der Entstehung; wem er gehört; Klassen.)

1. Militair - Verdienst - Orden vom Avis. 1160. Portugall - Brasilien.  
5 Klassen.
2. Civil - Verdienst - Orden des heil. Jakob. 1170. Portugall - Brasilien.  
5 Klassen.
3. Constantin - Orden. 1190. Sicilien. 5 Klassen.
4. Orden vom Dannebrog. 1219. Dännemark. 4 Klassen.
5. Christus - Orden. 1317. Portugall - Brasilien. 3 Klassen.
6. Christus - Orden. 1319. Papst. 1 Klasse.
7. Orden des weissen Adlers. 1325. Polen. 1 Klasse.
8. Seraphinen - Orden. 1336. Schweden. 1 Klasse.
9. Orden des Hosenbandes. 1350. England. 1 Klasse.
10. Annunziaten - Orden, oder Orden der Verkündigung Mariens.  
1362. Sardinien. 1 Klasse.
11. Orden des Bades. 1399. England. 5 Klassen.
12. Orden des Elephanten. 14 . Dännemark. 1 Klasse.
13. Orden vom goldenen Vlies. 10. Jan. 1430. Österreich - Spanien. 1 Kl.